



## **Richtlinien zur Verleihung des Otto-Stern-Preises der GDCh-Fachgruppe Magnetische Resonanz\***

### **1. Zweck**

Die Fachgruppe Magnetische Resonanz verleiht seit dem Jahr 2020 den Otto-Stern-Preis im Gedenken an Otto Stern, dessen Arbeiten zum Nachweis der Spinquantelung grundlegende Voraussetzungen für die Nutzung der Magnetresonanz schufen. Mit dem Preis soll das fachliche Lebenswerk international herausragender Persönlichkeiten gewürdigt werden, die außerordentliche wissenschaftliche Beiträge zur Magnetresonanz leisteten, von denen die Fachgruppe oder ihre Mitglieder profitiert haben.

Außergewöhnliche Verdienste um die Fachgruppe als Institution und ihre Ziele wie beispielsweise das Engagement rund um die Gründung, den Bestand und die Ausweitung sowie die nachdrückliche und dauerhafte Förderung der Aktivitäten der Fachgruppe werden dagegen über die Ehrenmitgliedschaft in der Fachgruppe gewürdigt.

### **2. Ausstattung**

Der Otto-Stern-Preis ist mit einer Verleihungsurkunde, einer Trophäe und einer Einladung zu einem festlichen Abendessen ausgestattet. Der Urkundentext nennt die besonderen Verdienste der zu ehrenden Person, die der Vergabe zugrunde liegen.

### **3. Nominierung**

Jedes Mitglied der Fachgruppe kann im Rahmen der öffentlichen Ausschreibung Personen für den Otto-Stern-Preis vorschlagen; Selbstnominierungen sind nicht möglich. Alle Vorschläge müssen schriftlich erfolgen und bestehen aus einer formlosen Würdigung der besonderen fachlichen Verdienste und einem Curriculum Vitae (inklusive Kontaktdaten) der zu nominierenden Person. Jede Nominierung wird für das laufende Ausschreibungsjahr und zwei Folgejahre berücksichtigt.

### **4. Vergabe**

Der Otto-Stern-Preis wird in unregelmäßigen Abständen maximal einmal jährlich vergeben. Über die Zuerkennung entscheidet der Fachgruppenvorstand in der 1. Vorstandssitzung eines Jahres mit einfacher Mehrheit.

### **5. Übergabe**

Der Otto-Stern-Preis wird in der Regel vom Fachgruppenvorsitz anlässlich der Diskussions- tagung der Fachgruppe überreicht. Im Anschluss an die Verleihung soll die geehrte Person einen Festvortrag halten. Die Preisverleihung findet in geeigneter Form in den Publikationen der Fachgruppe und der GDCh Erwähnung.

\*Laut Beschluss des Fachgruppen-Vorstands vom 12. September 2022